



**RAPPORT ANNUEL**  
**du conseil de l'école secondaire David-Saint-Jacques (Kitchener)**  
**pour l'année scolaire 2023-2024**

Madame, Monsieur,

L'année 2023-2024 a été très fructueuse pour le conseil d'école de l'école secondaire David-Saint-Jacques. Il s'est réuni 4 fois, à savoir les 3 octobre (présentiel) et 23 novembre (virtuel) 2023, de même que les 25 janvier (virtuel) et 21 mars 2024 (présentiel), et les réunions étaient ouvertes au public, de sorte à encourager la participation des parents et des autres membres de la communauté scolaire. Le conseil d'école a traité de plusieurs questions durant l'année, en mettant l'accent notamment sur deux priorités du Conseil Viamonde : la santé mentale (soutien aux élèves) et l'amélioration des apprentissages en mathématiques. Le conseil d'école a régulièrement souligné l'importance de favoriser un climat propice aux comportements positifs, en encourageant l'empathie dans la classe et dans l'école, et la mise en pratique du Plan de prévention et d'intervention en matière d'intimidation, et du Code de vie DSJ (disponibles sur le site web de l'école), non sans oublier l'utilisation responsable des médias sociaux. Il a été aussi établi que la communication de l'école avec les parents se ferait via School Messenger, et que la vente d'articles et de nourriture procéderait via School-Day. La direction a décidé en début d'année de poursuivre la publication virtuelle d'un communiqué hebdomadaire mis en ligne et annoncé par courriel à tous les parents.

La mission des conseils d'école consiste à contribuer à améliorer le rendement des élèves et à accroître la responsabilité du système d'éducation envers les parents. Les conseils d'école jouent un rôle consultatif. Ils réalisent leur mission principalement en faisant des recommandations à la direction de leur école et au conseil scolaire qui les a créés. Il appartient aux conseils scolaires et aux directions d'école de tenir compte des recommandations d'un conseil d'école et d'informer ce dernier des mesures prises suite à ses recommandations. En 2023-2024, le conseil d'école, en collaboration avec la direction de l'école secondaire David Saint-Jacques, a noté la nécessité d'améliorer l'état du terrain de soccer qui jouxte l'école ; la requête a été envoyée au Conseil Viamonde, avec des suggestions (remplacement du gazon naturel par du gazon artificiel, implication des associations de soccer amateur de Kitchener/Waterloo pour le financement en échange d'une utilisation du terrain en période estivale). L'autre dossier qui a occupé le Conseil d'école est la prise en considération d'une pétition de certains parents concernant

l'existence des toilettes non genrées qui provoquent un malaise chez certains élèves ; la direction de l'école en a fait part au Conseil Viamonde, et des directives sont attendues en 2024-2025 concernant la possible rénovation de certaines toilettes pour en faire des lieux genrés. Le conseil d'école a aussi suggéré à la direction de rédiger une lettre au gouvernement fédéral pour souligner l'importance de poursuivre le financement du programme des petits déjeuners.

Ce ne sont pas là les seules réalisations du conseil de l'école David-Saint-Jacques en 2023-2024. Il a aussi suggéré différentes activités de financement, notamment la vente de chocolats Purdys et de sirop d'érable via School-Day, qui ont aidé à générer des fonds destinés entre autres à la création de deux bourses d'excellence de 300\$ chacune pour deux finissant·es de la toute première cohorte de l'histoire de l'école à participer à la graduation au terme de la 12<sup>e</sup> année, lors d'une touchante cérémonie qui a eu lieu le 27 juin en présence de dignitaires et avec la participation virtuelle en direct de David Saint-Jacques lui-même. Ces activités de financement, conformes aux politiques établies par le Conseil Viamonde, de même que des dons individuels, ont aussi contribué au financement des voyages de fin d'année (7<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup> à Ottawa du 11 au 13 juin ; 9<sup>e</sup> à Montréal du 27 mai au 30 mai ; 10<sup>e</sup>, 11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup> à Québec du 21 au 24 mai) qui connurent un franc succès. De même que le voyage international en Italie offerts aux 11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup>. Une autre activité de financement prévue — la vente de beignes Krispy Kreme — a dû être reportée à l'année 2024-2025 en raison des délais de réservation trop serrés. Les différentes levées de fonds, de même que les revenus et dépenses encourues pour l'année 2023-2024 à l'école secondaire David-Saint-Jacques, sont précisés dans le Rapport sommaire de tous les fonds scolaires. Les procès-verbaux des réunions du conseil, de même que ses dossiers financiers, sont à la disposition du public au bureau de l'école.

Je tiens à remercier les nombreuses personnes qui, tout au long de l'année, ont si généreusement donné de leur temps pour contribuer à la réussite des activités du conseil d'école. Mes remerciements s'adressent en particulier à ceux et celles qui ont été mes collègues au conseil d'école en 2023-2024, à savoir la directrice Naima Boufor, la directrice adjointe Joannie Girard , ainsi que Malita Wintzer, Nancy Duong, Haoua Cisse, Hassania Baibanou, Luna Salameh, Khaled Ammar, Lyne Marie Riess et Johanne Dalseth. Enfin, j'aimerais, au nom de tout le conseil d'école, souhaiter bonne chance aux personnes qui se portent candidates pour nous succéder aux élections des membres du conseil en septembre 2024. Les questions dont le nouveau conseil devra s'occuper en priorité à l'issue de ces élections seront,

entre autres, l'élaboration de nouvelles activités de financement (Krispy Kreme étant déjà réservé), notamment pour le voyage international des 11<sup>e</sup> et 12<sup>e</sup> prévu en Espagne et au Portugal, de même que la transition vers des toilettes genrées (rénovations des toilettes actuelles qui sont non genrées) et le suivi concernant l'état du terrain de soccer.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, mes salutations les plus cordiales.

Le président,

Swann Paradis, le 15 septembre 2024